

# Entregan recursos para organizaciones chilotas

Más de una treintena de agrupaciones de siete comunas del Archipiélago acceden a dineros por sobre 30 millones de pesos.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloie.cl

**33** organizaciones de siete comunas de la provincia de Chiloé se adjudicaron al Fondo Social Presidente de la República 2024, recursos que llegan a iniciativas de fomento productivo a implementación de vestuario folclórico y deportivo y ayudas a comités de agua potable, lo que significa un monto total de inversión de 30 millones 9 mil 423 pesos.

El objetivo de esta línea es contribuir directamente a potenciar organizaciones territoriales, fomentando la participación ciudadana y contribuyendo a superar la vulnerabilidad social de una comunidad o territorio determinado, con iniciativas orientadas a construir el tejido social y complementar las políticas de inversión social del Estado.

Dentro de esto, destacó la comuna de Quinchao, que se adjudicó 10 millones 986 mil 400 pesos, lo que involucra un total de 16 proyectos. Le siguen en orden decreciente Queilen con 7 millones 900 mil pesos (2 iniciativas); Castro, 3 millones 774 mil 710 pesos (5); Chonchi, 2 millones 999 mil 600 pesos (4); Ancud, con un millón 976 mil 823 pesos (3); Dalcahue, \$1.461.890 pesos (2), y Curaco de Vélez, un millón en moneda nacional para una sola propuesta.

Al respecto, Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, señaló que se han entregado aportes a asociaciones comunitarias que "concurieron para tener este apoyo que entrega el Estado y el Gobierno para fortalecer las comunidades, orga-



FOTOS: CEDIDAS

EL PRIMERO DE LOS ACTOS SE REALIZÓ EN ACHAO, CAPITAL DE LA COMUNA DE QUINCHAO.



AYER SE REALIZÓ LA CEREMONIA DE ENTREGA DE LOS RECURSOS PARA LA MAYORÍA DE LAS COMUNAS DE CHILOÉ.

nizaciones desde clubes deportivos, juntas de vecinos, clubes de ancianos y comités de agua potable rural, quienes han postulado y han ganado el dinero correspondiente para fortalecer sus comunidades; eso tiene que ver con cómo fortalecemos la seguridad a través de estas organizaciones para nuestras comunas".

Por otro lado, el alcalde de Quinchao, René Garcés (indep. pro PS), indicó en Achao, en el primero de los actos de traspasos efectuados en la provincia, que estos fondos son de carácter "importante para las organizaciones; en esta ocasión la comuna ha logrado el 40% provincial y eso habla de una muy buena gestión desde la Oficina de Organizaciones Comunitarias, como también de las organizaciones que ven en estos fondos la posibilidad de invertir para sus comunidades. Acá tenemos juntas de vecinos, comités de agua, agrupación de mujeres, tenemos varias instituciones que partici-

pan".

Dentro de quienes obtuvieron este beneficio, Jorge Cárcamo, presidente de la Junta de Vecinos de Linlín, comentó se postuló un proyecto a fin de lograr recurso "para utensilios, lo que serían platos, tenedores, hervidores, entre otros, porque la idea que tenemos como comunidad es, por ejemplo, cuando en la sede social llegan los adultos mayores a cobrar, los que llegamos y hacemos reuniones, por ahí tenemos ganas de tomar un cafecito".

## EN LELBUN Y ACHAO

Otras de las inquietudes comunitarias consideradas por esta partida es del Comité de Agua Potable Rural de Lelbun, en la comuna de Queilen, colectivo que se adjudicó un monto sobre los 7 millones de pesos para poder implementar diversas iniciativas tendientes a fortalecer el funcionamiento de su sistema sanitario rural (SSR), antes llamado APR (agua potable rural).

"Esto es para el mejoramiento de infraestructura, todo lo que tiene que ver con controlar la calidad del agua, las bombas, renovar los equipos. Esto viene siendo una tremenda ayuda, dado que somos una entidad sin fines de lucro; por lo tanto, esto nos ayuda y nos alivia mucho el tema de no sobrecargar con beneficios, por ejemplo, pidiéndole colaboración en este caso a los usuarios, que hoy día es muy complejo por el tema económico", destacó Serafin Altamirano, presidente de la organización que ayer recibió la certificación en el acto efectuado en Castro.

La Junta de Vecinos Villa Esperanza de la población Nazareno de Caguach, en Achao, plantea comprar "equipamiento para nuestra organización, con algunos insumos de loza, cubiertos, refrigerador, congeladora, cosas que nos hacían falta en este minuto para nuestra sede social", compartió su representante, Blanca Ruiz. ☺